



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Makeyla Martínez López

Nombre del tema: Domesticación y evolución del caballo

Parcial: No. 1

Nombre de la Materia: zootecnia de equinos

Nombre del profesor: Diana Itzel López Hernández

Nombre de la Licenciatura: Medicina veterinaria y zootecnia

Cuatrimestre: No. 7

Introducción

A lo largo de la historia se menciona de cómo fue la domesticación del perro y del por qué es considerado como “el mejor amigo del hombre”. Sin embargo existe otra especie la cual ha sido y sigue siendo muy importante para la humanidad.

El caballo ha contribuido al desarrollo civilizatorio de la sociedad humana, es este quien acompaña y apoya al hombre en arduos trabajos, desde las guerras, trabajos en campo, hasta cabalgatas de exhibición que puede considerarse un deporte.

El presente trabajo nos da a conocer la historia, evolución y domesticación de esta especie y de su importancia en las actividades humanas.

“El caballo es la conquista más noble que el hombre haya hecho sobre la naturaleza, con el cual compartimos la fatiga de la guerra y la gloria de la victoria”.

–Conde de Buffon-

Origen, domesticación y evolución del equino.

A lo largo de los años, las mitologías son contadas de generación en generación, una de ellas habla de cómo Neptuno con su tridente sacó del mar a una criatura la cual sería llamada "caballo". Pero su historia se remonta a aproximadamente 67 millones de años, según lo informado por investigadores paleontológicos.

Se conoce que anteriormente el equino tenía una morfología muy diferente a la actual, pues de todas las especies domesticadas, es del caballo que se tiene mayor historial e información. Gracias a los fósiles que fueron encontrados en Europa y América se lograron determinar sus características anteriores, pues en el pasado el caballo era considerado una presa debido a su tamaño, de ahí parte su comportamiento al querer huir ante una situación alarmante.

En su árbol genealógico encontramos a su progenitor llamado Eohippus que medía tan solo de 20 a 40 cm y contaba con 4 dedos, seguidamente el Mesohippus de 60 cm, Merychippus de 80 cm y con 3 dedos, Pliohippus de 120 cm y con solo un dedo, hasta llegar a Equus y los caballos que actualmente vemos y conocemos.

Su domesticación fue hace unos 5000 años atrás, mucho después que la domesticación de los perros, bovinos, caprinos y ovinos, siendo de los últimos animales en domesticarse, su principal causa fue el progreso de la humanidad, pues uno de sus fines zootécnicos es el transporte.

Se dice que sus indicios de domesticación fueron en Asia Central, mientras que otros investigadores afirman que pudo ser en Europa. En América los caballos fueron introducidos durante las expediciones de Cristóbal Colón en el continente.

Hoy en día, sabemos que el caballo tiene diversos fines zootécnicos como lo son para el deporte, exhibiciones, producción de carne, etc. Respecto a los equinos salvajes, aún se encuentran registros de ellos en lugares como Tejas, EE. UU.

Papel del caballo en la producción agropecuaria, y contexto de la especie en el mundo y en México.

El caballo aún tiene gran importancia para el desempeño de diversas labores productivas en el ámbito rural.

La participación del caballo en la actividad agrícola de los humanos es de mucha importancia, pues es este quien desde años atrás arrastra las carretas de los alimentos, ara los campos para sembrar y cultivar, transporta las cosechas de una estación a otra, etc. Siendo en la actualidad un poco menos utilizado pero haciendo que estas actividades sean más fáciles para el hombre y por su puesto favoreciendo al desarrollo de la sociedad y economía en el ámbito rural.

Hoy en día existen otras maneras para facilitar estas actividades en las cuales el uso del caballo ya no lo es, sin embargo, muchos pueblos rurales lo siguen utilizando para sus actividades diarias.

Pero si remontamos sus actividades a unos cuantos años atrás, podemos darnos cuenta de la utilidad mayor que los humanos le otorgaban a los caballos, estos hacían labores mayores que hoy en día realizan tractores para arar campos de una magnitud considerable, lo utilizaban como medio de transporte de la cosecha de pueblos a otros siendo tramos y caminos largos, entre otras actividades.

La tecnología y los avances han permitido que estas arduas tareas sean ahora realizadas por grandes maquinas, aun así no podemos descartar ni olvidar que el caballo fue uno de los animales que tuvo mayor contribución en el desarrollo de la humanidad.

Sin duda, este animal es uno de los que más atribuciones dio al avance civilizatorio de muchos pueblos.

Conclusión

- Muchas de las actividades que hoy en día se realizan, no hubieran sido posibles sin el apoyo y aporte del caballo en las comunidades humanas, previo a esto destacamos la importancia de su domesticación, ya que de ahí parte la contribución de esta especie y su arduo trabajo.

Fuentes de consulta:

Universidad Del Sureste. (2023). Antología de la materia. Recuperado 17 de septiembre de 2023, de

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LMV/463661197fd4f7c13373e6a755daa71a-LC-LMV701-ZOOTECNIA%20DE%20EQUINOS.pdf>